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Wawancara Bersama Ratih Kusumadewi, Pecatur Putri Kota Cirebon 

 

Tanggal : Senin, 30 April 2018 

Narasumber : Ratih Kusumadewi 

Media  : WhatsApp Messenger 

 

No. Penulis Ratih Kusumadewi 

1 Ratih kenapa sih bisa suka sama 

catur? 

Karena awalnya disuruh mamah, 

haha. 

2 Hahaa.. Kalau dari diri sendiri 

memang terbesit ada kemauan ngga 

jadi pecatur? 

Ada dong. 

3 Lalu kenapa mau jadi atlet catur? Karena biar menang, terus gampang 

masuk SMPnya dulu mah. Karena 

dulu masih SD kan. 

4 Ya, jalur prestasi kan enak ya, 

heheh. Apa sih yang paling menarik 

dari catur menurut kamu? 

Cara mainnya, haha. Kan ngga 

terlalu banyak ngeluarin tenaga tuh, 

ngga harus main fisik juga. 

5 Tapi kan main catur rumit, kok bisa 

suka? 

Emang suka yang rumit-rumit, haha. 

Matematika aja pelajaran favorit, 

serius. Seru aja. Orang juga jarang 

ada yang bisa kan, main catur. 

Paling, bisa jalaninnya aja gitu, ngga 

sampe endingnya. 

6 Keren! Lanjutkan! Menurut kamu, 

bentuk bidak catur rumit ngga? 

Ngga terlalu sih. Paling kalo udah 

liat ukirannya kuda tuh suka rada tak 

puter-puter liatinnya, haha. 

7 Oh ya, pengalaman paling sidukai Waktu popkota dapet 3 emas. 



 
 

 

menjadi atlet catur apa? 

8 Seberapa penting catur bagi hidup 

kamu? 

Hobby aja sih tapi gimana ya, 

kayaknya lebih dari hobby soalnya 

aku sering bolos les demi latihan 

catur sih. 

9 Kamu lebih tertarik main catur 

ketimbang belajar akademik? 

Fifty-fifty sih sebenernya, jadi selagi 

bisa dua-duanya ya kenapa ngga, gitu 

10 Lalu manfaat apa yang kamu 

rasakan setelah bergelut jadi 

pecatur? 

Jadi terkenal di sekolah, hahahaha. 

Banyak temen dari luar kota juga kan 

jadinya.. tapi yang paling penting sih 

mental kata aku mah, jadi lebih apa 

ya, kalo ada apa-apa tuh jadi kaya 

lebih pede sama lebih berani aja sih. 

11 Sip lah, prestasi tertinggi yang 

sudah kamu raih apa nih? 

Segitu-gitu aja the, haha.. apa ya, 

lolos porda tah. 

12 Peringkat 10 besar kan? Waktu porda yang sebelum ini tuh ke 

7 kalo ga salah tapi kan baru 

kualifikasinya aja belum pordanya. 

13 Ga apa-apa, itu kan masuk prestasi. 

Jadi pemain putri terbaik di 

kontingen pun sudah jadi prestasi. 

Waduh terbaik, haha. 

14 Okei, kita ganti bahasan ke bidak 

catur yuk. Kamu suka dengan 

bentuk bidak catur? 

Suka, keren jeh apalagi yang kayu. 

15 Iya setuju! Lucu ya bentuknya? Yoii. 

16 Dalam satu set catur, bidak apa 

yang paling kamu sukai? 

Kuda!!!! 

17 Kenapa bisa suka sama kuda? Ukirannya paling rumit. 

18 Dasar pecinta rumit, haha. Pernah 

ngga liat bentuk kuda yang unik dan 

Pernah waktu itu punyanya lawan 

kayanya sih keluaran terbaru deh. 



 
 

 

kamu suka banget? 

19 Yang rambut kudanya detail itu 

bukan? Yang kayunya berat? 

Iyaa, detail bangeet terus warnanya 

bagus yang itemnya. 

20 Dipegang sama dimaininnya enak si 

bidak itu? 

Kalo enak mah semuanya ya cuma 

lebih pede aja soalnya caturnya 

bagus. Haha. Tapi semakin berat 

semakin enak sih. Soalnya bunyi pas 

makan bidak lain tuh bagus. 

21 Iya bunyi kayunya khas banget, 

nyaring-nyaring gimana gitu ya 

kan? Haha. 

Empuk bunyinya ga kaya yang 

plastik. 

22 Jadi bentuk catur yang bagus bisa 

mempengaruhi kepedean main ya? 

Iya, hahaa. 

23 Selama main, pernah ngga nemu 

bidak yang ngga enak dipake? 

Allahuakbar banyak. 

24 Hahahaha.. banyak banget? Yang 

kayak gimana tuh bidaknya? 

Yang itu tuh tau ga sih yang suka 

dimainin orang-orang di warung-

warung tuh teh, yang papannya cuma 

dilipet jadi dua tuh yang bidaknya 

gede-gede banget. Terus sama bidak 

yang plastik tapi dalemnya ngga ada 

isinya tuh.. kan yang plastik ada dua 

ya yang enteng sama yang berat nah 

yang enteng tuh ngga enak. 

25 Yang bidak kayu masuk ke peti itu 

ya? Yang suka banyak dijual di toko 

olahraga? Bidak plastik yang 

kosong dan terlampau ringan itu.. 

menghawatirkan ya, suka ada di 

kejuaraan dan membahayakan di 

Iyaa itu. Nah bener! Suka jatuh 

gampang jatuh soalnya ringan. 



 
 

 

catur kilat. 

26 Kalo meja ketabrak dikit si bidak 

lpastik langsung goyang. Haha. 

Rusuh seketika. 

Bukan goyang lagi malah kalo 

mejanya kecil pada jatuh. Kan 

lumayan ya waktunya, buat 

ngambilin yang pada jatuh. 

27 Jadi menurut kamu bidak plastik 

ringan itu layak ngga dipake di 

pertandingan? 

Kalo pertandingan yang besar-besar 

sih ngga banget teh. Bisa merugikan 

apalagi di catur kilat. 

28 Jadi menurut kamu layaknya 

minimal di event pertandingan apa 

si bidak plastik itu dipake? 

Popkoya masih okelah. 

29 Popkota tuh bidaknya bawa sendiri 

atau disiapin ya? Lupa. 

Bawa sendiri tapi pernah waktu 

tahun berapa ya jadi babak 1 mah 

pake punya sendiri-sendiri terus kalo 

udah selesai tuh ngga diberesin jadi 

tetep di situ. Sementara main kan 

mejanya pindah-pindah ngga melulu 

pake punya kita sendiri. Jadi sering 

dapet yang ngga enak. 

30 Itu bisa jadi ngga enaknya karena 

bahannya aja atau faktor pahatan 

bidak juga? 

Bahannya. Eh aku pernah nemuin 

yang bahan kayu terus pahatannya 

masih tajem, masa.. 

31 Apakah kamu terluka karena 

pahatannya tajam? 

Ngga sih, cuma ngga enak 

dipegangnya ngga halus. Ahahahah. 

32 Mempengaruhi fokus kamu ngga 

dengan pahatannya yang kasar itu? 

Ngga terlalu sih. 

33 Selama bentuknya proporsional sih 

oke lah ya. 

Iya masih oke lah. 

34 Kamu lebih suka bidak catur bahan 

apa? 

Kayu dong. 



 
 

 

35 Udah pernah coba bahan metal? Belum tuh, emang ada? 

36 Ada loh, tapi bentuknya absurd, 

haha. 

Belum pernah liat. 

37 Yang sudah kamu lihat bentuk 

bidak catur macamnya kayak 

gimana aja? Kan banyak tuh, ada 

yang malah mirip kayak prajurit 

perang bawa pedang. 

Kalo liat di real life mah ya begitu-

begitu aja kan, tapi kalo di game 

macem-macem. 

38 Macem-macemnya kayak gimana 

aja? 

Kalo yang di game mah sampe ada 

yang bener-bener kaya prajurit bawa 

pedang pake topi gitu. Topi apa helm 

sih itu tuh.. 

39 Ada yang topi, ada juga yang helm. 

Mungkin helm topi. 

Hahahaha, bisa, bisa. 

40 Tau ngga kalau di dunia nyata pun 

ada bidak yang emang bentuknya 

kayak gitu? Bidak catur Inggris. 

Hah, iya tah? Mau searching. 

41 Coba kamu bayangkan kalau main 

catur beneran pake bidak kayak 

gitu. Kira-kira enak ngga 

maininnya? 

Gaenak lah. 

42 Kenapa gaenak? Ribet nanti mainnya kan bentuknya 

aneh-aneh tuh otomatis butuh space 

yang lebih lebar kan sementara 

kotak-kotak catur segitu itu nanti bisa 

senggol sana sini atau mungkin nanti 

pedangnya bisa nyangkut ke bidak 

lain. 

43 Berarti bentuk pahatan bidak ngaruh 

ya sama kenyamanan? 

Yayaa, bisa jadi tuh. 



 
 

 

44 Kamu pernah kepikiran ngga 

kenapa di seluruh dunia bentuk 

bidak caturnya sama? 

Cina sama tah teh? Biar ngga keder 

kalo ada kejuaraan dunia. Haha. 

45 Bentuk catur Cina kotak-kotak. 

Haha. Iya bener biar ngga bingung 

kalo event internasional. 

Nah iya itu. 

46 Menurut kamu dulunya bentuk catur 

di dunia ini sama semua ngga? 

Kayaknya sih beda-beda teh. 

47 Lalu kenapa bisa jadi satu bentuk 

sekarang? 

Pasti karena kesepakatan. Balik lagi 

ke itu sih biar ngga bingung kalo 

event inter. Atau mungkin dulunya 

gimana terus disempurnakan jadi 

kaya sekarang. 

 

 

  



 
 

 

Wawancara Bersama Effa Rohatiningrum, Pecatur Putri Kota Cirebon 

 

Tanggal : Selasa, 21 Juni 2018 

Narasumber : Effa Rohatiningrum 

Media  : Wawancara langsung 

Tempat : Grage City Mall Kota Cirebon 

 

No. Penulis Effa Rohatiningrum 

1 Kak, kenapa sih suka sama catur? Soalnya kakak gue main catur, jadi 

ikutan. 

2 Tapi emang suka kan? Bukan 

karena ngikut kak Egi? 

Iya sih. 

3 Lalu kenapa mau jadi atlet catur? Yaa biar bisa bolos bareng Egi main 

catur di jam sekolah. Haha 

4 Ish kak, kalau menurut kakak catur 

itu menarik di bagian mananya sih? 

Permainannya, bikin mikir soalnya. 

5 Selain permainannya, apa lagi? Kekeluargaannya. Soalnya kan gens 

una sumus. Kita satu keluarga kalo di 

catur. 

6 Hee.. iya. Asik ya punya keluarga 

besar se-FIDE 

Ngga segitu juga dek. Tapi asik sih 

kalo iya sampe bisa sedunia kenal 

semua sama pecatur. 

7 Asiknya di sebelah mana kak? Ya asik lah punya keluarga di mana-

mana yang bisa diajak main. 

8 Iya deh iya. Kakak, yakin nih cuma 

suka catur karena permainan dan 

kekeluargaannya? 

Ya terus apalagi? Kamu nggak bosen 

apa bahas-bahas catur? Emang masih 

main? Bukannya udah berhenti jadi 

atlet? 

9 Laah, kakak yang lebih lama main 

catur daripada aku emang ga bosen 

Eheh, iya juga. Ya, apa ya, gue sih 

suka catur karena enak buat dipikirin. 



 
 

 

nyahutin bahasan tentang catur? 

10 Ga suka ngeliat bentuk bidaknya, 

gitu? 

Nggak ah. Biasa aja. 

11 Ish, kan bentuknya lucu-lucu kak. Apaan, jelek ah. 

12 Kak ih serius. Udah serius ini. 

13 Bentuk kuda misalnya, nggak suka 

emang? 

Ngga, kayak kepala kuda. Udah gitu 

doang. 

14 Emm, yaudah deh. Tapi selama 

main catur ngga ada kendala sama 

bidaknya? Misal terlalu ringan atau 

nggak enak dipegang? 

Ada kalo itu. Bidak yang ringan 

nggak enak dipegangnya, apalagi 

yang plastik. 

15 Terus apalagi? Udah sih paling itu aja, yang penting 

masih bisa dipake main. 

16 Sama sekali ga ada kesan lain? Abisnya nggak lucu sih. Bentuknya 

gitu-gitu aja. 

17 Emang yang lucu yang kayak 

gimana kak? 

Yang kayak donal bebek. 

18 Hahah, dasar ih. Bentuk apalagi 

selain donal bebek yang bisa 

membuatmu suka? 

Hello Kitty mungkin. Tambah kucing 

sama macan. Sama panda. 

19 Yes, bikin miniatur taman safari. 

Hahahah. Sebosen itukah sama 

bentuk catur yang biasa? 

Iya, bosen aja dek masa bentuk-

bentuknya gitu-gitu aja. Nggak 

sesuai dengan namanya. 

20 Ha? Yang mana yang ngga sesuai 

nama? Gajah? 

Iya. 

21 Emang berharapnya bentukan catur 

itu kayak gimana? 

Kayak miniatur Disney gitu kan lucu 

yaa 

22 Ada Aurora sama Maleficent gitu 

yak. 

Iya intinya sih penuh warna gitu deh. 

23. Warna warni? Ngga bikin pusing? Pusing sih pasti. Karena pusing jadi 



 
 

 

nggak usah main catur lagi. 

24. Lah, terus kenapa suka main catur? 

Kan bikin pusing? 

Gue cuma suka uangnya. 

25. Jadi Cuma suka uangnya aja nih? 

Yang lainnya nggak nih? 

Kebersamaan dengan kalian pastinya. 

Kan yang paling bikin kangen 

momen bareng kalian. 

 

  



 
 

 

Wawancara Bersama Regita Nisrina, Pecatur Putri Kota Cirebon 

 

Tanggal : Jumat, 22 Juni 2018 

Narasumber : Regita Nisrina 

Media  : WhatsApp Messenger 

 

 

No. Penulis Regita Nisrina 

1 Regita, kenapa sih kamu bisa suka 

sama catur? 

Karena catur itu salah satu olahraga 

yang tidak melelahkan karena cuman 

duduk dan hanya mengandalkan otak 

saja tidak menggunakan tenaga, dan 

ketika berlomba pun kita bisa sambil 

minum dan santai saja tidak seperti 

olahraga lain. Saya tergolong orang 

yang tidak suka mengeluarkan 

keringat jadi saya memilih catur 

sebagai olahraga yang saya minati 

karena walaupun kalau kita malas 

kita masih bisa memainkannya. 

Dengan teman pun kita bisa bermain 

catur via chat dengan menyebutkan 

langkah langkahnya saja. Bermain 

catur itu bisa membuat kita pintar 

memilih langkah untuk kedepannya 

jadi kita bisa memprediksikan 

sesuatu untuk kedepannya apakah itu 

jalan yang bagus untuk dilanjutkan 

atau jalan yang sesat 

2 Berarti sukanya main catur online Pernah sih, keringetannya tuh beda. 



 
 

 

ya? Selama ini, pernah nggak main 

catur di pertandingan tapi sampe 

keringetan? 

Kan kalo di catur keringetannya tuh 

pusing mikir sama takut lawannya 

mengambil langkah yang bagus. Kalo 

olahraga lain kan semuanya cape. 

3 Keringet nervous ya berarti? Atau 

keringet karena capek mikir? 

Nervous. 

4 Bukannya mikir itu lebih capek 

daripada olah fisik? 

Aku no teh. Mending cape pikiran 

daripada fisik. Kan tiap orang 

berbeda beda. 

5 Biasanya kan kalau cidera fisik, 

terus tidur, istirahat, capek sama 

sakitnya hilang. Kalau cidera otak 

kan lama sembuhnya. Setuju ngga 

sama pernyataan itu? 

Setuju, kalo cidera otak gila ga sih? 

Gatau lah teh. 

6 Kan biasanya orang main catur suka 

pusing gitu beresnya 

Iya teh suka pusing sesudahnya. 

7 Pusingnya ngaruh nggak ke kondisi 

fisik? 

Ngga. Paling capek duduk aja. 

8 Okedeh kalo gitu, dari catur selain 

suka sama pemainannya yang nggak 

bikin cape, suka juga nggak sama 

bentuk bidaknya? 

Suka, apalagi yang kayu. 

9 Wah kenapa sukanya sama yang 

kayu? 

Kudanya lucu, terus licin. Suaranya 

enak dipake buat catur kilat. 

 

  



 
 

 

Wawancara Bersama Yohanes Marbun, Pecatur Putra Kab. Karawang 

 

Tanggal : Jumat, 10 Agustus 2018 

Narasumber : Yohanes Marbun 

Media  : Wawancara langsung 

Tempat : Warung Penantian, Kota Bandung 

 

 

No. Penulis Yohanes Marbun 

1 Yohanes, mengapa kamu bisa suka 

sama catur? 

Soalnya SD ngga hobi catur tapi 

ikutnya sekolah sepak bola. Catur itu 

nggak bikin cidera, bentuknya lucu, 

kayak mainan, kayak robot-robotan. 

Kakak atlet taekwondo, saat SMA 

cidera sampai digips dan saya ngeri 

ngeliat olahraga fisik saat itu. Dan 

saya sering keseleo sampai dimarahin 

mama. Diomelin, disuruh nemenin 

mama main catur. Semua keluarga 

bisa main catur tapi nggak jadi atlet. 

Suka karena terbiasa. 

2 Catur menurutmu ga keren? Jadi semuanya karena terbiasa 

Awal main pakai catur peti 

3  Penasaran sama catur karena ternyata 

bentuknya beda beda 

4 Mulai kapan tau kalau catur itu 

beragam 

Antara kelas 4 atau kelas 5 

5 Yang paling disukai dari catur Bidak kuda, lucu, indah, lekuk-

lekuknya kayak cewek,  

6  Cowok kan suka ke cewek karena 



 
 

 

mukanya dulu, dari lekuknya, 

menarik. Kalau ngga menarik kan 

nggak minat untuk nyobain. 

7 Selain kuda, apa lagi Ngga ada deh, yang lain biasa biasa 

aja, kuda paling beda sendiri. Yang 

lain kebanyakan lengkungannya 

horizontal. 

8 Event tertinggi apa yang pernah 

diikuti? 

Kejurnas. Pomnas. 

9 Dan sudah banyak catur yang 

digunakan. 

Dikasih finishingnya bagus dan 

seratnya juga beragam. 

10  Pernah ngga  Yang paling menarik bentuknya 

kebanyakan ga banyak fariasi, di 

Indonesia mungkin corak kayunya. 

11  Aku suka catur yang seratnya kayu 

sonokeling, beratnya, pas, seratnya 

juga. 

12 Berarti paham kayunya Sawo itu polos ngga ada serat. 

  Kalau ada dua kelebihan kenapa 

ambil yang satu? 

14 Udah pernah denger staunton Itu bentuknya doang kan 

 Kok tau Dari Om Gogle 

  Menurut saya bagusan sonokeling, 

tapi itu kan selera. 

 Selain staunton tau apalagi Kalau liat gambar inget, tapi saya 

ngga terlalu bisa menghafal 

   

s 

  



 
 

 

Wawancara Bersama Egi Marlindo, Pecatur PutraKota Cirebon 

 

Tanggal : Jumat, 10 Agustus 2018 

Narasumber : Egi Marlindo 

Media  : WhatsApp Messenger 

 

No. Penulis Egi Marlindo 

1 Kakak Egi kenapa bisa suka sama 

catur? 

Seneng catur dari SD, seneng aja, 

ngerasanya keren dan pinter. 

2 Mulai jadi atlet catur dari kapan 

kak? 

Kelas 4 SD. 

3 Keluarga emang suka catur atau 

bagaimana kak? 

Keluarga nggak ada basic catur, 

adanya sepak bola dan tenis meja. 

Seneng aja bisa beda, hehe. 

4 Mulai belajar catur dari siapa? Kalau belajar main sih cuma ngeliat 

orang-orang tua di kampung. Kalau 

belajar teori gabung di perkumpulan 

catur di pasar Kanoman, lupa 

namanya. Dari situ dapet 

rekomendasi guru namanya Martinus 

Rahmat, MN. 

5 Kak Egi udah sering ikut kejuaraan 

dong ya dari SD. Pengalaman 

paling menarik apa nih? 

Yap, mulai kelas 4 SD, kalau dari sisi 

permainnnya sih kalau pas ketemu 

saingan terberat di Jabar. Kalau di 

luar permainan sih ya bisa keliling-

keliling daerah, wisata di tempat 

baru, hehe. 

6 Sekalian jalan-jalan ya, hee.. Kak 

Egi, minta pendapat dong tentang 

bentuk bidak catur. Kak Egi suka 

Suka, kalau buat tanding sih suka 

yang bentuknya simple, biar ngga 

ribet pas main. Kalau buat pajangan 



 
 

 

ngga sama bentuk bidak catur? ya yang bentuknya detail. Misal kalau 

kuda ya yang ada talinya sama ada 

orang yang nunggangin gitu. 

7 Nah, Kak Egi kan udah terbang ke 

sana sini nih main catur. Patinya 

nemuin beragam macam bentuk 

bidak kan? Pernah ngga nemu yang 

bentuknya paling unik? 

Haha. Kalau pas di meja tanding sih 

bentuknya gitu-gitu aja. Cuma paling 

ada yang rada-rada unik ya yang di 

kasih karet gelang. Katanya sih biar 

ngga ketuker sama sebelah. 

Hahahahahah. 

8 Kalau nemuin bidak yang 

bentuknya ngga enak banget untuk 

dimainin pernah? 

Pernah. 

9 Yang kayak gimana tuh? Yang bahan plastik dan bentuknya 

lebih gede. Ngga enak kalo pas krisis. 

10 Jadi lebih suka yang kayu ya? 

Paling suka sama bentuk bidak apa? 

Yap, enak kayu. Kuda. Lebih artistik 

aja. 

11 Kayunya lebih suka kayu yang 

berat atau yang ringan? 

Yang sedeng aja. Tapi kalau Cuma 

ringan atau berat, enak yang berat. 

Apalagi kalau pas krisis. Kalau krisis 

yang ringan sering jatuh. 

12 Kalau untuk bentuknya, Kak Egi 

lebih suka bentuk yang banyak 

ukiran atau yang bener-bener 

simple untuk dimainin? 

Kalau untuk main yang simple aja. 

13 Bener-bener yang simple banget 

tanpa ada motif pahat gitu? Apakah 

ngaruh ke tingkat konsentrasi, kak? 

Ada motif yang standar aja nggak 

berlebih. Iya, ngaruh pastinya. 

14 Kak Egi lebih suka kayu yang ada 

motif kayu aslinya atau kayu yang 

bener-bener di cat hitam putih? 

Motif asli lebih good. 



 
 

 

15 Kenapa? Lebih alami. 

16 Setuju. Kak Egi pernah denger 

catur Staunton? 

Kaga, apaan tuh? 

17 Nama bidak yang sering dipakai di 

pertandingan, yang bentuknya 

kayak gitu.. Kan ada tuh yang 

bentuknya aneh-aneh, nah namanya 

beda lagi. 

Oooooh, barusan googling.. haha. 

18 Nah iya itu, heheh. Mirip kan 

dengan yang sering dipakai? 

 

Yang gini tah? 

19 Iyap bener banget. Sama kayak 

yang dipake di pertandingan kan? 

Iya, terus, why? 

20 Penah ngga nemuin yang bentuknya 

nggak kayak gitu? Atau yang aneh-

aneh.. waktu pertandingan nasional, 

misalnya 

Pernah 



 
 

 

21 Wah.. kayak gimana tuh 

bentuknya? Nemu di mana? 

 

Nemu di kejurda Kalteng. 

22 Pernah nemu kuda kayak gitu di 

kejurda? Punya atlet atau dari 

percasi sananya kak? 

Waduh, entah tuh. 

23 Tapi jarang sih emang di kejuaraan 

ada catur kuda yang begitu. Kalo 

kak Egi, catur kayak gitu mending 

buat pajangan atau untuk di pake 

main? 

Jarang. Marhaban kan jual. Mending 

dibuat pajangan. 

24 Emang kalau dipake main kurang 

enak kak? 

Nggak pas di tangan kalau buat main 

kilat. 

25 Ngagokin ya? Kudanya aja atau 

semuanya? 

Khususnya kuda, tapi semuanya juga. 

Biasanya yang model gitu sedikit lebih 

gede bentuknya. 

26 Jadi yang bentukan kayak gitu 

enaknya buat pajangan aja ya? 

Untuk pertandingan lebih enak 

yang Staunton, simple 

Yap, Anda benar. 



 
 

 

27 Jadi udah setuju banget nih dengan 

bentuk catur yang sekarang? 

Barangkali ada keinginan bentuk 

bidaknya ada yang diubah? 

Setuju. 

28 Ngga ada saran untuk perubahan 

bentuk nih? Udah ok dengan bentuk 

yang sekarang? 

Pokoke saya lebih suka warna yang 

seolah alami kayu yang pas di tangan. 

Untuk motif buah kalaupun ada ukiran 

ya yang standar aja jangan berlebihan. 

Yang pas di tangan yang allround bisa 

buat klasik maupun kilat. Hehe. 

 


